

FRE NTES POLÍTICOS

Cambio de parecer. Después de haber dado a conocer que no acudiría a la cumbre de países de Asia-Pacífico en San Francisco, California, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, cambió de opinión y reveló que sí asistirá a la cita diplomática. "Como me insistieron y se ha portado muy bien el presidente Biden acepté, voy a ir. Claro, no voy a estar todo el tiempo, ahora sí que va a ser como: llegas un día antes, duermes, participas, comes y te regresas", anunció en Palacio Nacional. Por la importancia de la relación económica-comercial, no podía mandar a un emisario. Hay prioridades. Y ésta es una importante.

Camino a la igualdad. En torno al aniversario 70 del logro del voto femenino, el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, afirmó que en México aún no hay una democracia paritaria al denunciar que, en los partidos y omisiones de los congresos locales, las mujeres enfrentan violencia e incumplimiento de compromisos. La ministra de la Suprema Corte, Yasmín Esquivel, celebró las luchas de mujeres en el pasado para dejar un legado de empoderamiento. Partidos como Morena, que debían poner el ejemplo, son acusados de violencia política de género. ¿Y entonces?

Engranajes. El último año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador busca consolidar los resultados en salud. Zoé Robledo, uno de los funcionarios más jóvenes, lidera la creación de un nuevo modelo de atención médica a través del Órgano Público Descentralizado IMSS Bienestar, que beneficiará a 53.2 millones de personas sin seguridad sanitaria. Se contempla mejorar el equipamiento, contratar personal, abastecer de medicamentos y la expansión de servicios. En marzo de 2024 veremos los resultados del dream team de la salud. Se anticipa que seremos sorprendidos.

La estafeta. Desde Palacio Nacional, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, asumió la presidencia de la Conago. Sostuvo que la verdadera transformación para México se logra mediante "la coordinación efectiva, la suma de voluntades y una visión a largo plazo que nos guíe como país". Vila destacó el trabajo realizado por su predecesor al frente de la Conago, Salomón Jara, quien dijo que la entregaba renovada y fortalecida. "Vamos a seguir trabajando en coordinación para impulsar el desarrollo de nuestros estados", dijo Vila, a quien le encanta asumir nuevos retos, y no les queda mal.

Desastre. Indira Vizcaíno, gobernadora de Colima, se hizo viral por un video en que policías de su estado agreden a un automovilista por pasarse la luz roja del semáforo. A la mandataria le reclamaron la brutalidad de sus oficiales. Pero eso es peccata minuta comparado con la situación en la que tiene a sus gobernados. Colima es la ciudad con el mayor número de homicidios por cada 100 mil habitantes. Reclaman la torpeza de sus decisiones, que dejaron al estado con menos presupuesto, además de firmar un endeudamiento histórico. A los automovilistas sí, pero a los criminales Colima no los toca. Cobardía pura.

